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FECHA: SEPTIEMBRE 06 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Le Dieron un tiro en la cabeza” 

 
“LA LEY BARRE CON ELLAS” 

 “Atrae Hidalgo al turismo de los estados vecinos” 

 “IMPULSA GOBIERNO ACTIVIDAD TEXTIL” 

 
“Alistan en Congreso recepción de informe” 

 
“ARRANCA INICIATIVA TEXTIL Y DEL VESTIDO” 

 
“Zurcen estrategia para afianzar industria textil” 

 
“Chapo no logró dañar la relación México-EU” 

 
“Burlan checador en Cuauhtémoc” 

 
“Entregó el PAN a mineras la sexta parte de Michoacán” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo-FACUNDO DIALOGÓ CON JÓVENES PRIISTAS: EL PRI Y LA Red Jóvenes Por México en Hidalgo 

celebraron el Día Internacional de la Juventud con amena conferencia impartida por el conductor de televisión Facundo, quien 
fiel a su estilo irreverente invitó a cintos de jóvenes a reflexionar sobre el consumo del alcohol y otras sustancias tóxicas, en 

el auditorio Gota de Plata. Christopher James Barousse y Roberto Núñez Vizzuet, dirigentes nacional y estatal de los jóvenes 
priista, respectivamente, a nombre del presidente de este instituto político, Ricardo Crespo Arroyo, reconocieron la relevancia 

de la participación juvenil en el ámbito político y su desempeño en el pasado proceso electoral.   (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-“Independientes nunca mostraron empatía con Nueva Alianza: El diputado local de la fracción del 

Partido Nueva Alianza, Víctor Trejo Carpio, señaló que los integrantes del denominado "trébol turquesa" (María Eugenia 

Coradalia Muñoz Espinoza, Diana Montes Hernández y José Dolores López Guzmán) nunca fueron turquesas, lo anterior luego 
de que fuera cuestionado sobre la decisión que tomaron los ex aliancistas al declararse diputados independientes. Señaló que 

desde el momento en que comenzaron a desacatar las instrucciones de la dirigencia estatal, los ahora ex diputados aliancistas 
ya habían dejado de participar en la vida interna del partido y habían actuado "por voluntad propia", por lo que señaló que la 

salida de estos era inminente, "sólo cuestión de tiempo". No negó que se hubieran adelantado a lo que en breve buscaría la 

dirigencia, ya que se había enviado un informe de la actitud del ahora, "trébol independiente", por lo que con la renuncia de 
los tres legisladores a la bandera aliancista "quedó claro su compromiso y su trabajo en el partido", aseveró. Enfatizó que no 

se puede hablar de que haya un grupo coordinado por ex dirigentes de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) atrás de los legisladores independientes, sin embargo apuntó que el tiempo dejará ver todo con 

claridad, en tanto "ya se tenían que ir, se veía que no tenían nada que ver con Nueva Alianza y con el trabajo que se ha 
hecho". Por su parte los diputados, ahora independientes señala-ron que el trabajo realizado fue acorde a los principios e 

idea-les reales del partido, y que la salida derivó de una serie de acciones ejercidas por la actual dirigencia.  (Oscar Raúl 

Pérez Cabrera, página 05A)  
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Síntesis-Líder del PRD se descarta para buscar la gubernatura: A pesar de la manera en que se han comenzado a 

calentar los ánimos rumbo a los comicios locales del próximo año, para poder aspirar a las postulaciones para cargos como el 

de la gubernatura del estado es necesario tener los pies bien puestos en la tierra, aseguró el dirigente estatal del PRD, J. 
Ramón Flores Reyes. El líder del partido del sol azteca en el estado, señaló que ante esas circunstancias se descarta 

completamente para poder aspirar a la candidatura de su partido para el poder ejecutivo, al asegurar que su labor en estos 
momentos es sacar adelante y unido al partido, para poder cumplir sus metas de lograr el mayor número posible de los 

cargos de elección popular en disputa el siguiente año. "Yo para gobernador no, para eso hay que tener bien puestos los pies 

sobre la tierra y aunque yo he puesto mi esfuerzo y mi emoción no me puedo calificar, y no tengo esa aspiración, porque 
quiero en estos momentos enfocarme completamente en lo que tengo que hacer y es un esfuerzo de unidad al interior del 

partido y en eso estamos trabajando que es en la construcción de un frente amplio". Flores Reyes, añadió que por la manera 
en que se han dado las condiciones de respuesta no solamente por parte de la sociedad civil sino también de los diferentes 

grupos políticos, y por eso en su momento van a dar muchas sorpresas de las que -aseguró- muy pocos se esperan para los 

comicios del próximo año. "Hemos tenido una respuesta favorable a esa convocatoria que hemos hecho a los diferentes 
sectores de la población y las diferentes fuerzas y grupos políticos con quienes hemos mantenido ya algunos encuentros y por 

eso les decimos que llegado el momento les vamos a dar muchas sorpresas". Por último, Flores Reyes indicó que ante ese 
panorama, se les ha pedido a los aspirantes a que esperen a ver la manera en que se dan los consensos, para que a partir de 

ello se den también los acuerdos para postular a quienes tengan mayores posibilidades.  (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-NUEVA DISTRITACIÓN ESTRENA CINCO CABECERAS: Con cinco nuevas cabeceras distritales, el consejo 

general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la madrugada de este jueves la nueva distritación para Hidalgo, cuya 

función de costo generada fue de 11.54, que será base para la organización de las elecciones 2016. Tras una larga sesión 
extraordinaria, el organismo comicial avaló a las 4:30 la nueva conformación de los 18 distritos electorales del estado, 

propuesta generada por 9 de 10 partidos políticos, dejando fuera la del PRD, cuya función era de 11.26. La función de costos 
se refiere a las ocho reglas que debe cumplir la reconfiguración de los distritos; es decir, mientras más se cumplan los 

criterios más será el costo de función previsto para facilitar las tareas electorales subsecuentes. En el nuevo escenario se 

buscó una mejor distribución de la población, al solventar accidentes geográficos, disminuir tiempos de traslados; además, se 
logró erradicar posibles conflictos sociales al separar a Tezontepec de Aldama y Mixquiahuala. En cuanto a la fractura 

geográfica que atraviesa el estado –la Sierra Gorda–, la distritación fragmentó la conformación del distrito de Jacala al quitar 
los municipios Tepehuacán de Guerrero, Lolotla y Tlahuiltepa, que representan dificultad de acceso. También se conformaron 

tres distritos locales con un sólo municipio: el de Tulancingo, que contaba con Cuautepec, Santiago Tulantepec y Singuilucan; 
el de Pachuca Poniente, que antes agrupaba a Mineral del Monte y San Agustín Tlaxiaca, y el de Pachuca Oriente, 

conformado inicialmente con Mineral de la Reforma y Epazoyucan. Se respetan, a su vez, las conformaciones de tres distritos 

con municipios con más de 40 por ciento de población indígena: los de Huejutla, San Felipe Orizatlán e Ixmiquilpan. Además, 
La Reforma, Tepeapulco, Metepec, San Felipe Orizatlán y Mixquiahuala serán cabeceras distritales. Desde 1995, las 

autoridades electorales no realizaban ningún ejercicio de distritación, por lo que se encontraba fuera de rango la actual 
conformación de los 18 distritos locales debido al desajuste en índice de población y geografía, lo que generaba que en unas 

regiones el voto valiera más que en otras. (Antonio Alcaraz, página 05) 

C O N G R E S O 

Crónica-Inicia ya tercer año de ejercicio constitucional: Instaló el Congreso local el Primer Periodo Ordinario de 

Sesiones correspondiente al tercer año de ejercicio constitucional, en donde la diputada Mabel Gutiérrez Chávez presidirá los 

trabajos correspondientes a septiembre. Durante la instalación de la sesión la legisladora llamó al pleno del Congreso, a la 
sesión del próximo martes, en la cual rendirá su quinto informe de actividades el gobernador, Francisco Olvera Ruiz. . Dicho 

informe se prevé que sea austero y sólo en la sesión del próximo martes, en donde el titular del ejecutivo rendirá el estado 
que guardan las finanzas y los proyectos de la administración estatal. Las obras de mayor impacto que serán informadas son 

la troncal Téllez-Centro del Sistema Integrado de Transporte Masivo, Tuzobús, y el avance de la infraestructura de la Ciudad 
del Conocimiento. El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Celestino Ábrego Escalante, destacó que su 

partido fijará una postura en la cual soliciten la baja de las tarifas del Tuzobús, como lo hiciera la dirigencia estatal en días 

pasados. Se prevé que el quinto informe de gobierno será un acto sencillo, sin eventos multitudinarios, al cual sólo serán 
invitados los presidentes municipales, funcionarios del gabinete, empresarios y representantes de la sociedad civil. 

MEDIDAS. Los trabajos los encabezó la representante por el distrito de Tizayuca, Mabel Gutiérrez Chávez, quien conminó a 
sus compañeros legisladores a trabajar por el bien de las y los hidalguenses. Posteriormente, los convocó para el próximo 8 

de septiembre a la sesión en la que el jefe del Ejecutivo estatal presentará su informe.  (Jocelyn Andrade, página 08) 

Síntesis-Congreso se alista para la recepción del 5 informe: (Jaime Arenalde, página 03) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Entregará Paco Olvera su informe el martes: El Poder Legislativo está listo para que el próximo martes 8 de 

septiembre, en sesión solemne, reciban el quinto informe del estado que guarda las distintas áreas del gobierno que 
encabeza Francisco Olvera Ruiz. Dicha sesión está prevista que comience en punto de las 10:30 de la mañana con la 

instalación del pleno del Congreso del estado, para que posteriormente, en punto de las 11:00 horas, reciban al gobernador 

del estado. Lo anterior fue dado a conocer durante la apertura de los trabajos correspondientes al primer período ordinario de 
sesiones del tercer año de ejercicio constitucional de la LXII Legislatura de Hidalgo en la que asistieron 24 diputados. De 

acuerdo con el protocolo que se sigue en este tipo de sesiones, el gobernador del estado entregará a los diputados los 
compendios donde se detallan las acciones promovidas durante el último año de la administración 2014-2015, dando también 

un mensaje. Posteriormente cada una de las bancadas partidistas representadas en el Congreso, es decir la del PRI, PAN, 

PRD, PVEM y Nueva Alianza, darán un posicionamiento respecto dicho informe. A diferencia de otros años, esta vez el informe 
del gobernador será muy austero, pues sólo asistirá al Congreso del estado y no habrá otra actividad, como la de hace un año 

que se dio en el auditorio Gota de Plata. Lo anterior, dicho por el propio gobernador, será para no hacer muchos gastos. De 
acuerdo con el diputado del PAN Juan Carlos Robles Acosta, se está platicando con su coordinador de bancada y su dirigencia 

estatal, el sentido de dicho posicionamiento. Señaló que si bien hay avances y retos, uno de los temas que tratará su partido 
será el del Tuzobús. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Alista Congreso local recepción del quinto informe de gobierno: (Janet Barragán, página 08) 

Crónica-Apuestan por innovación textil: Encabezó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, el Lanzamiento de Líneas 
de Acción de la Iniciativa Hidalgo Tejido, cuya finalidad es impulsar la competitividad a escala nacional y mundial de las micro, 

pequeñas y medianas empresas (Mipymes) dedicadas al ramo textil en la entidad. “Uno de los objetivos de esta iniciativa es 

la generación de más y mejores oportunidades de desarrollo, lo que detonará la generación de empleos, estabilidad y 
crecimiento”. Según información oficial, Francisco Olvera explicó que con el Centro Nacional de Innovación Textil-Vestido, que 

tendrá su sede en la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, se busca contratar personal especializado para que apoyen a las 
empresas de este importante ramo económico, pero principalmente a las de Hidalgo. Lo anterior, gracias al apoyo del 

presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en quien reconoció que “pone en nuestras manos estas grandes 
herramientas, mismas que nos convocan a seguir trabajando”, confirmó el mandatario. Con la presencia del senador David 

Penchyna Grub, el gobernador confirmó que la iniciativa cuenta con estrategias para que los empresarios tengan 

oportunidades de crecimiento y se vuelvan más competitivos a nivel internacional. “Nos encontramos con personas que 
trabajan en esta industria desde hace varias generaciones y que van evolucionando, es por ello que Hidalgo tiene potencial 

en el área textil”, mencionó. ESLABONES. José Luis Rafael Ibarra Manzur, director general de Programas de Sectores 
Estratégicos y Desarrollo Regional del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), dijo ser testigo de la mejora competitiva 

que se realiza en la entidad, que es de manera conjunta entre el gobierno estatal y empresarios. “En febrero de 2014 se hizo 

una primera convocatoria, por lo que para la segunda, la cual se efectuó en este año, participaron Hidalgo, Morelos, Estado 
de México, entre otros, con iniciativas que garantizaran la productividad, con un sólido análisis, que cuente con un respaldo 

empresarial y de gobierno para llevarlas a una mejor rentabilidad”. En su participación, el secretario de Desarrollo Económico, 
José Pablo Maauad Pontón, afirmó que este es un evento inédito en el estado, el cual reunió a toda la cadena de valor de la 

industria textil y del vestido, en un contexto internacional. Pablo Maauad comentó que con esta iniciativa se van a vender los 

productos de la industria textil-vestido en mercados más valiosos, innovadores y más competitivos. Destacó que este es uno 
de los cinco sectores económicos estratégicos en la administración del gobernador Olvera, al mismo tiempo que reconoció la 

iniciativa del Inadem para generar estas oportunidades de desarrollo en empresarios locales. En su intervención, Víctor Hugo 
Vera Hernández, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido en el estado, subrayó que esta iniciativa es un 

proyecto que nació en Hidalgo por decisión del gobierno de Francisco Olvera, que busca transformar a las empresas 
textileras; de igual manera, agregó, pretende cambiar la forma de cómo ven a los mercados internacionales. (Alberto 

Quintana, página 04) 

El Independiente-Arranca iniciativa textil Hidalgo Tejido: (Redacción, página 06) 
Plaza Juárez-IMPULSO A INICIATIVAS DE INNOVACIÓN TEXTIL: (Redacción, página 03A) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Recuperan más espacios: Aseveró el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que la recuperación de 
espacios públicos y la construcción de parques en la ciudad es un tema que avanza a paso firme en la ciudad, como es el 

caso del Barrio del Lobo y cuatro puntos más de la ciudad. “Zonas de la ciudad, como Punta Azul, colonia Maestranza, Aquiles 
Serdán y San Antonio El desmonte hoy cuentan con proyectos importantes para la creación de espacios destinados a parques 

que serán de gran proyección para contribuir a la convivencia de la población y la generación de nuevas actividades para los 

habitantes de esos lugares”. En el Parque del Lobo, citó, para el cual se diera el banderazo de salida de inicio de su 
construcción, realizarán inversión por 3 millones de pesos, en lo que contribuyó la Sedatu y con lo que ha sido posible 

trabajar de manera importante en aspectos como la creación de parques en la capital. García Sánchez reconoció ante 
habitantes del Lobo la participación ciudadana y dijo que mediante la correcta coordinación entre sociedad y autoridades, es 

posible conformar una ciudad con los servicios que se requiere. Contará con espacios verdes, un gimnasio al aire libre, 
además de canchas de usos múltiples que contribuirán a  recomponer el tejido social y brindar sano esparcimiento a la 

sociedad. (Milton Cortés, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que en el inicio de los trabajos del periodo ordinario de la Legislatura local los diputados "independientes", ex de Nueva 
Alianza no figuraron ni para la foto, pues entre que no llegaron, no avisaron y no dijeron nada, pasaron desapercibidos desde 

el día que anunciaron que dejaban las filas del panalismo para ser legisladores sin partido. Dicen que lo que resta de 

Legislatura deberán demostrar que ya no tienen realmente agenda de partido o de grupo por lo que de no presentar 
iniciativas o fijar posturas su acción será tomada únicamente como capricho.  

 
: Que hablando del Congreso local, todo está listo para la entrega del quinto informe de gobierno del mandatario Francisco 

Olvera Ruiz, al grado de que se adornó de manera especial las inmediaciones del recinto oficial, en donde las paredes ya 
tienen "murales" alusivos a tres de las obras más significativas del último año: el Tuzobús, la Ciudad del Conocimiento y el 

proyecto Platah. Además se espera una buena y nutrida asistencia de invitados por lo que ya se acondiciona el exterior de la 

sede para albergar a medios y miembros del Ejecutivo estatal.  
 

:Que usuarios del transporte público de la región de Tula denunciaron que la empresa Autotransportes Valle del Mezquital 
incrementó de manera excesiva y presuntamente unilateral la tarifa de pasaje de 62 a 82 pesos para viajes a la Ciudad de 

México y a Pachuca, lo que tiene molestos a más de uno en dicha parte del estado; los habitantes piden la intervención de las 

autoridades de la Subsecretaría del Transporte para saber si el aumento es justificado pero sobre todo para que se informe 
en qué condiciones se dio, o irán a Profeco.  

 
: Que ayer se celebró el Día de la Mujer Indígena y en Hidalgo este sector cuenta cada vez con más posibilidades de 

desarrollo, en Hidalgo hay más de 400 mil indígenas y más del 50 por ciento son mujeres, de ahí la importancia de las 

políticas que aplican en la entidad, recientemente se colocó la primera piedra de la Universidad Intercultural en Tenango de 
Doria y sin duda será un posibilidad de obtener conocimientos para las mujeres de la región. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"No teníamos ordenada toda la sistematización de la promoción, hoy ya la tenemos; vamos a decir qué hacemos en medios 

impresos, digitales, televisión, radio, revistas, blogs, eso lo vamos a dar a conocer el jueves"  
Roberto Pedraza Martínez  

Secretario de turismo y cultura sobre su posicionamiento de Hidalgo en la materia  

 
"La idea de Amnistía es dejar que dejen de ser invisibles y todo el tiempo conserven sus derechos porque los tienen. Es un 

problema que nos atañe a todos y no podemos darle la espalda a personas que también vienen con intenciones de quedarse 
o de generar muchas más"  

Sergio Ortiz Borbolla 
 Oficial de prensa de Amnistía Internacional  

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 10 

55  

"La estadística que nosotros manejamos es la que marca el INEGI, ellos son la autoridad para poder llevar a cabo esto; 

también la encuesta nacional de consumo de alcohol en jóvenes que salió en el 2012 dicta que el estado de Hidalgo está por 

encima de la media nacional"  
Guillermo Peredo Montes  

Director de IHJ sobre consumo de alcohol 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Mover a Hidalgo, sin dinero, imposible 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Implica la vocación textil de varios municipios de Hidalgo una oportunidad para así maximizar los capitales de esta industria y 

con ello favorecer incluso a otras entidades. De ahí que integrantes de este sector, así como autoridades de varias 
dependencias involucradas asuman el reto de focalizar acciones para construir un espacio en el cual sea posible encontrar 

caminos que den cabida a riqueza y desarrollo. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Grissell Ubilla. Apuesta la delegada de la Secretaria de Economía en Hidalgo a mantener un buen ritmo de trabajo 
para favorecer a os integrantes del sector sobre programas y acciones de financiamiento, para también impulsar a a los 

emprendedores. Focaliza acciones con las áreas del ramo, tanto a escala estatal como municipal, para que cada estrategia 

sea ejecutada a favor de los hidalguenses. 
 

Abajo-Antonio Lechuga. Al igual que otros de sus homólogos en la entidad, Lechuga Reyes pasa desapercibido desde su 
cómoda posición en la coordinación del Programa Prospera; será que su dependencia de la Sedesol significó un freno a sus 

funciones o de plano el interés por figurar presencia fue aplacado por sus superiores. Lo cierto es que muy poco, casi nada, 
se sabe ya sobre este joven personaje. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

LLAMADOS  
Insisten las autoridades de los tres órdenes de gobierno en reforzar la comunicación para evitar complicaciones debido a las 

condiciones atmosféricas para las zonas de la entidad donde con mayor frecuencia padecen por la acumulación de líquido. En 
el mismo tenor, está la recomendación para prevenir complicaciones en cultivos y casas.  

 

DISPOSICIONES  
Luego de haber concluido su labor legislativa, la ahora exdiputada federal por el Distrito II, Dulce María Muñiz, ya trabaja en 

su nuevo proyecto, el cual está encaminado, según rumoran los grillitos, a ser la nueva alcaldesa de Zimapán, acción que 
varios actores políticos ven con celo.  

 
USOS  

El mismo Francisco Olvera planteó que según los informes proporcionados por la empresa responsable del Tuzobús, durante 

la semana que fue gratuito el servicio trasladaron diariamente un promedio de 150 mil usuarios. Además que el7O % de las 
personas que lo utiliza paga con tarjeta; también habló sobre la reestructuración a las rutas alimentadoras de este servicio.  

 
MODALIDADES  

Amplía la STPSH, a través del sub-programa Bécate, la posibilidad de generar expectativas de autoempleo, lo que permite 

que todas las personas asistentes tengan oportunidad de buscar un área en la que se puedan desenvolver y obtener un 
beneficio. Igualmente, en este ámbito destaca que la entidad cuenta con uno de los 18 Centros de Evaluación de Capacidades 
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para Adultos Mayores y Discapacitados, recientemente puesto en operación en conjunto con el Sistema DIF Hidalgo, lo cual 

permite que los adultos mayores o personas con discapacidad puedan certificarse y con esa constancia tener la expectativa 

de buscar un trabajo que puedan realizar en forma eficiente. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Chapo no logró dañar la relación México-EU: Con Estados Unidos no hay nada que restañar tras la fuga 

de Joaquín El Chapo Guzmán, pues la relación no se afectó por este incidente, asegura el nuevo embajador de México en 

Washington, Miguel Basáñez Ebergenyi.  A sólo unas horas de viajar hacia Washington para iniciar si misión diplomática, el 
embajador está consciente de que hay tres fenómenos que frenan el crecimiento del país: la corrupción, la desigualdad y la 

turbulencia financiera internacional; sin embargo, asegura que muchos países, incluyendo Estados Unidos, tienen que lidiar 
con este mismo tipo de problemas.  Basáñez opina que en este momento es más útil para el país que haya en Estados Unidos 

un embajador con cercanía y capacidad de interlocución con el Presidente, que un diplomático de carrera. Aunque asegura 
que el Servicio Exterior Mexicano es una de las instituciones más eficientes y acabadas del Estado mexicano.  Sobre el 

aspirante a la candidatura republicana, Donald Trump, y sus expresiones antimexicanas, señala que no deben verse con 

desinterés, pero tampoco hay que sobrerreaccionar. Cómo fue su designación, Cuándo le dijeron que el Presidente quería que 
usted fuera el nuevo embajador en Washington?  

—Fue un proceso sutil de exploración. A mí no me quedaba totalmente claro porque iba llegando a una conferencia 
internacional de la Organización Mundial de Encuestadores, en Buenos Aires, Argentina, cuando recibí una invitación del 

canciller (José Antonio Meade) para tomar un café. Le dije que con todo gusto aceptaba su invitación en cuanto regresara a 

México en tres semanas, pero me pidieron si podría ser más cerca la reunión. Finalmente me entrevisté con el secretario, 
conversamos gratamente pero nunca ¿Cómo fue su designación, Cuándo le dijeron que el Presidente queda que usted fuera 

el nuevo embajador en Washington,  
—Fue un proceso sutil de exploración. A mí no me quedaba totalmente claro porque iba llegando a una conferencia 

internacional de la Organización Mundial de Encuestadores, en Buenos Aires, Argentina, cuando recibí una invitación del 
canciller (José Antonio Meade) para tomar un café. Le dije que con todo gusto aceptaba su invitación en cuanto regresara a 

México en tres semanas, pero me pidieron si podría ser más cerca la reunión. Finalmente me entrevisté con el secretario, 

conversamos gratamente, pero nunca hablamos de ningún tema en concreto.  
Yo me preguntaba cuál era el motivo de una plática tan grata, en la que conversamos de muchos temas. Después tuve 

algunas sospechas cuando apareció en la prensa y mi primera reacción fue que se estaban explorando tres o cuatro nombres 
para medir las reacciones, el sentir, el ambiente público.  

¿Y cuándo se entera de que querían que usted fuera el embajador,  

—Bueno, cuando quedó más claro fue en una comida que me invita el canciller, y me dijo que se habían hecho las 
exploraciones en Estados Unidos y que habían otorgado el beneplácito.  

enteró hasta que México ya había obtenido el beneplácito de Washington a su favor, —Así es. ¿Y si usted hubiese dicho que 
no, que no aceptaba, —Ja, ja, ja. 

¿Cuál es el nivel de interlocución que tiene con el presidente Enrique Peña Nieto?  

—Tengo el honor, el gusto y el privilegio de conocer al Presidente y a su familia desde hace 35 años, cuando trabajé en el 
Estado de México y su padre era funcionario de la entidad y en aquel entonces sus hijos —es decir, el Presidente, su hermano 

y su hermana— y mis hijos eran compañeros de la escuela, y las familias se acercaron.  
Era una familia muy hermosa. El Presidente era entonces un adolescente muy agudo, muy observador, muy formal, de esas 

amistades de los hijos que uno siente que destacan. Y esa relación grata permanece a través de los años, una amistad de 
familia, es lo que me ha unido al Presidente, así como ocasiones sociales, bodas, fiestas, cenas, reuniones, nos hemos 

seguido viendo a través de los años.  

,Cree que ese 'elación personal sea útil en lo profesional, podría servir ese canal de confianza,  
—Definitivamente. El trabajo que yo he realizado en el gobierno, de 1968 a 1988, pues él entonces adolescente, observaba la 

forma en que yo me conducía. Después, como encuestador, de 1988 a 2008, en la lucha por la democracia, intensa pero 
respetuosa, mi acercamiento a todas las fuerzas políticas, él, sin yo darme cuenta, llevaba registro de mis actividades. Y 

luego, los últimos 20 años de estancias intermitentes en Estados Unidos, me fueron acercando a lo que en mi opinión México 

debería hacer en relación con Estados Unidos, aunque nunca pensé que yo lo haría, era únicamente mi punto de vista. 
Ocasionalmente él me escuchaba y el resultado de eso viene a concretarse ahora; y sinceramente no pensé que fuera a 

ocurrir. ¿Alguien lo recomendó con el Presidente? Hay versiones que recibió apoyo del ex gobernador Del Mazo, ¿es cierto?  
—Es entendible que se diga eso, pues yo trabajé con el gobernador Del Mazo, primero como su secretario particular, luego 

como procurador y finalmente como su particular cuando fue secretario de Energía. Esos seis años con él fueron un periodo 
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muy hermoso de mi vida profesional de los 20 que estuve en el gobierno. Obviamente, él es un personaje a quien se le 

respeta en el Estado de México, y con el que mantengo una relación de cordialidad, por eso se tiene esa impresión, pero diría 

que es mucho más la imagen que el Presidente tenía.  
El me encargó como candidato presidencial organizar una reunión con los profesores estadounidenses especialistas en política 

mexicana, en aquella ocasión fue a dar varias conferencias a EU y tuvimos un almuerzo muy grato, y ese fue un antecedente. 
En algunas otras ocasiones me pedía opinión sobre temas de EU, de manera que esto se fue construyendo.  

¿Entonces era U173 recomendación que no necesitaba?  

—Bueno, nunca sobra que los amigos hablen bien de uno, pero no siento que hubiera sido el factor determinante.  
Durante su proceso de ratificación hubo la versión de que usted tiene ciudadanía estadounidense, doble nacionalidad, ¿es 

cierto?  
—Jamás. Yo soy provinciano, de la escuela pública de Tuxpan, Veracruz, y en esa línea fui educado en el nacionalismo 

tradicional mexicano, me haría imposible pedir otra nacionalidad diferente a la mexicana. Si tuve la green card, porque la 
escuela al contratarme me dio la residencia en Estados Unidos. Así que es otro mito. (Carlos Benavides, primera plana). 

La Jornada- Entregó el PAN a mineras la sexta parte de Michoacán: Entre los gobiernos de Vicente Fox Quesada y 

Felipe Calderón Hinojosa otorgaron en concesión a empresas mineras privadas una sexta parte del territorio del estado de 
Michoacán. De 2004 a 2011 los dos ex presidentes panistas autorizaron, a través de la Secretaría de Economía, la entrega de 

un millón 278 mil 444 hectáreas a empresas nacionales y extranjeras. La Comisión para el Diálogo con los Pueblos Indígenas 

de México, encabezada por Jaime Martínez Veloz, elaboró un panorama socioeconómico de Michoacán. Encontró, con 
información de la Dirección de Control Documental e Indicadores Estratégicos, de la Secretaría de Economía, que mientras en 

2004 el territorio michoacano se encontraba protegido y el 6.01 por ciento de su extensión estaba concesionado a mineras, 
en 2011 las áreas controladas por las extractoras de productos mineros se incrementó en 18.49 por ciento. Concesiones a 

mineras privadas Para 2012, de los 5 millones 986 mil 400 hectáreas que conforman el territorio de Michoacán, las 
concesiones mineras –en poder de empresas privadas– sumaban un millón 377 mil 464 hectáreas. Los títulos y superficies 

concesionadas en Michoacán, en materia minera, se otorgaron en la subdirección de Minería de la Secretaría de Economía, 

ubicada en la ciudad de Querétaro. Y de acuerdo con las modificaciones a la ley minera (publicadas en el Diario Oficial de la 
Federación, el 21 de abril de 2005), actualmente se considera el modelo de concesión única.  A la fecha, en Michoacán 

existen 23 proyectos mineros de capital extranjero. Las empresas beneficiarias son originarias de Estados Unidos, Canadá, 
India, China, Australia y Argentina-Italia. Las empresas extranjeras que operan en Michoacán son Amarium Mineral Inc, 

ArcelorMittal Steel Company, Bell Copper Corporation, Canasia, Catalyst, China Minerals Resources Group, Cotton Western 

Mining, Geologix Explorations Inc, Rome Resources, Silver Shield Resources, Termium, Terra Nova Gold Corporation, Tianjin 
Binjai Harbor Port, y US Presious. De acuerdo con información del Sistema de Administración Minera (Siam), en Michoacán 

existen un total de mil 109 títulos de concesión, equivalentes a un millón 377 mil 464 hectáreas. La entrega en concesión de 
esos territorios ocurrió desde 1940, cuando en la administración del general Lázaro Cárdenas del Río se entregaron 20 

hectáreas en concesión. Años más tarde, en el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz, se concesionaron 240 hectáreas. En el 

sexenio de Luis Echeverría Álvarez también se concesionaron 248 hectáreas. Le siguió la administración de José López 
Portillo, 704. Miguel de la Madrid concesionó mil 14, y Carlos Salinas de Gortari, 7 mil 54 hectáreas. En la administración de 

Ernesto Zedillo se concesionaron 19 mil 206 hectáreas. El panista Vicente Fox entregó 380 mil 709, y su correligionario Felipe 
Calderón Hinojosa, 897 mil 735. Datos de la Secretaría de Energía también señalan que en lo que va de la administración del 

presidente Enrique Peña Nieto las hectáreas concesionadas a empresas mineras suman 70 mil 530. (Roberto Garduño, 
primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
 

:Que previo a la presentación este domingo de las conclusiones del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) del caso de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, en el 

más absoluto hermetismo se dio una reunión de sus integrantes con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, como ya la hubo con la procuradora general de la República, Arely Gómez.  
 

 
:Que entre otros puntos, el grupo de expertos expondrá hoy la falta de tiempo para concluir algunas de sus investigaciones. 

Por eso funcionarios federales han ofrecido a ese equipo, más de una vez, que amplíen el periodo de su labor en México, a fin 
de que no haya resultados incompletos.  
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:Que mañana, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el priista César Camacho, 

definirá la lista de servidores públicos que serán llamados a comparecer como parte de la glosa del Informe presidencial. Se 
espera que el primero en hacerlo sea el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, porque además existe un consenso entre las 

bancadas para que explique cuanto antes las proyecciones del gobierno federal en materia presupuestal para el próximo año.  
 

:Que a 15 años del aniversario luctuoso de Carlos Castillo Pereza, en el PAN ya se afinan los detalles para realizar una 

ceremonia en su honor que será encabezada por el presidente del partido, Ricardo Anaya.  
 

:Que el secretario de Desarrollo Económico, Salomón Chertoriuski, asistió a la reunión de la corriente Nueva Izquierda del 
PRD, a presentar la propuesta de Miguel Ángel Mancera de incrementar el salario mínimo en el país y tener el respaldo de 

esta tribu del PRD en torno a la discusión que ya está avanzada, pero que todavía no ven ganada en el Gobierno del Distrito 
Federal.  

 

:Que hablando del jefe de Gobierno de la ciudad, el líder del PRD capitalino, Raúl Flores, asegura que aunque están abiertos 
a cualquier innovación en el formato del Informe, que se llevará a cabo el 17 de septiembre, por el momento la decisión es 

que la dinámica se mantenga sin cambios. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

El Ejército  y el reporte sobre Ayotzinapan: El Ejército y el reporte sobre Ayotzinapa  
Hoy mismo el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), comandado por la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos, presentará las conclusiones de su investigación sobre el caso de los 43 estudiantes de la Normal Rural de 

Ayotzinapa desaparecidos hace casi ya un año. Uno de los muchos aspectos que se tenían que dilucidar en la investigación —
que por seis meses realizaron los especialistas— es el papel que el Ejército jugó en el caso. Nos comentan que el gobierno 

federal espera que en el reporte las Fuerzas Armadas salgan bien libradas; sin embargo, existe la percepción de que la 
negativa de la Secretaría de la Defensa Nacional para que los expertos realizaran entrevistas con el personal militar del 

Vigésimo Séptimo Batallón, con sede en Iguala, Guerrero, sea mal interpretada. Nos aseguran que los soldados no podían ser 

entrevistados debido a que de haber aceptado habrían incurrido en una violación a la ley. El acuerdo firmado entre el Estado 
mexicano y la CIDH, nos explican, dice que las atribuciones expresamente señaladas del GIEI consisten en actividades de 

análisis y, de ser el caso, formular recomendaciones de las acciones a implementar, así como la posibilidad detener acceso a 
los expedientes de las investigaciones y causas penales, pero en ninguna parte del acuerdo se establece que dicho grupo 

estaba autorizado para realizar entrevistas, interrogar, tomar declaraciones directamente a persona alguna o practicar 

diligencias. De haber respondido, los elementos de la Sedena, que dirige el general Salvador Cienfuegos, habrían violado le 
ley.  

 
No se pongan nerviosos, que me ponen nervioso  

Para quitarles un poco de estrés a sus compañeros de bancada, el coordinador de los diputados del PRD, Francisco Martínez 
Neri, tuvo que salir a decir que es falsa la versión que circulaba en San Lázaro de que 12 diputados federales perredistas 

abandonarían su fracción para integrarse al Movimiento Regeneración Nacional, y así hacer más fuerte a la bancada de 

Morena. Don Francisco asegura que se trata de una "mentira". Si ésta no fuera sólo una mentira, el PRD, de 60 diputados, se 
quedaría solamente con 48 y Morena, que actualmente tiene 35, podría llegar a 47 diputados; es decir, estarían en un 

"empate técnico" en San Lázaro. Con razón tantos nervios.  
 

Pide EPN unidad a su gabinete  

El pasado viernes, nos comentan, el presidente Enrique Peña Nieto, tuvo una reunión muy especial con su gabinete. Nos 
dicen que el mandatario estaba muy satisfecho con su equipo tras haber presentado su Tercer Informe de Gobierno, aunque 

también fue particularmente enérgico al pedir que trabajaran en equipo y se enfocaran a dar cumplimiento al decálogo de 
acciones que anunció el miércoles en Palacio Nacional para enfrentar los retos venideros. Otro ingrediente de la reunión es 

que en el encuentro participaron, desde sus nuevas responsabilidades, Aurelio Nuño, José Antonio Meade, Claudia Ruiz 
Massieu y Rosario Robles. 
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¿A dónde va Javier Lozano?  

Como buen poblano, el senador panista Javier Lozano se ha vuelto ajonjolí de todos los moles. Ahora nos dicen que ante la 

compleja decisión que deberá tomar el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, sobre a quién designar como coordinador 
de la bancada azul en el Senado, se ha mencionado que Lozano podría llegar a ese puesto. Sin embargo, el rastro de su meta 

de corto plazo —ser candidato a la gubernatura de Puebla— lo sacaría muy pronto de su escaño. Nos dicen que el 
gobernador actual, Rafael Moreno Valle tiene como delfín para la gubernatura de dos años que se disputa en 2016, al edil de 

Puebla de Los Ángeles, José Antonio Gali Fayed. ¿Y quién cree usted que sería el alcalde interino? Pues don Javier Lozano 

Alarcón, quien al frente del ayuntamiento se promovería las 24 horas del día para ser candidato del PAN a gobernador. Si el 
detector de ambiciones políticas acertó, que lo descarten del movimiento de piezas del ajedrez senatorial. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
AUNQUE perdieron su franquicia... perdón, su registro corno partido político, cuentan que los dirigentes del Partido del 

Trabajo ya están viendo la manera de conservar el negocio... ¡y dale!, su presencia política.  
 

CON TODO y que no alcanzaron el 3 por ciento de la votación nacional en los comicios de junio, los petistas mantuvieron sus 

registros como partidos locales en 22 de las 32 entidades del país.  
 

ES DECIR, que seguirán recibiendo recursos del erario y conser-varán la posibilidad de postular candidatos e integrar 
coaliciones a nivel estatal.  

 
DE HECHO, el PT podrá participar en los comicios en 11 de los 12 estados que renovarán a su gobernador el año próximo, 

quedando fuera sólo en el caso de Hidalgo.  

 
Y CON ESO de que en México no es raro que los suspirantes que no logran la postulación de sus partidos luego andan 

buscando quién les preste su bandera, seguro que el PT tendrá muchas oportunidades de aferrarse al presupuesto.  
 

TODAVÍA ni toma posesión y al próximo alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro, hay quienes ya lo ven preparándose para las 

elecciones del 2018.  
 

QUIENES conocen la política tapatía señalan que el político que compitió por Movimiento Ciudadano colocó a tres de sus 
incondicionales en puestos de relevancia legislativa.  

 

EN EL CONGRESO LOCAL estará al frente de la fracción naranja -que será la primera minoría- su operador Ismael del Toro.  
 

OTRO alfarista, Salvador Caro, fue nombrado coordinador de los diputados de MC en todos los congresos estatales. PARA  
 

COMPLETAR, Clemente Castañeda es el jefe de la bancada de ese partido en San Lázaro.  
 

CON ESAS redes estatales y nacionales la duda ya no es si Alfaro se perfila para una candidatura... la pregunta es si sólo 

aspira a ser gobernador de Jalisco o si le tira a una silla más grande.  
 

SE ACERCA el primer aniversario del Caso Ayotzinapa y para hoy se espera un informe del Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.  

 

A TRES SEMANAS de que se cumpla un año de la desaparición de los 43 estudiantes en Iguala, los investigadores que llevan 
seis meses revisando el caso y que han sido muy críticos con la PGR ofrecerán no sólo sus conclusiones.  

 
SE ANTICIPA que sus cinco integrantes -dos colombianos, una guatemalteca, un chileno y un español- también harán 

recomendaciones al Estado mexicano sobre el tema de las desapariciones forzadas.  
 

YA SE VERÁ cómo maneja ese trompo que le caerá en la uña la flamante titular de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz 

Massieu.  
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EL QUE APAGÓ ayer 64 velitas fue el presidente saliente de El Colegio de México, Javier García diego.  

 

Y LO HIZO en una comida con sus compañeros del Colmex, en la que celebraron su cumpleaños y también sus 10 años de 
gestión.  

 
FELICIDADES dobles, pues. 

 

(Redacción, página 10) 

 


